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• Jean FOURNIER, conseiller auprès du président  

• Gérard BRIAUD, secrétaire général   

• Yves LAMBERT, trésorier général  

• Philippe BLANC, secrétaire général adjoint   

• Dominique JOLY, vice-présidente Activités gymniques et d’expression  

• Marie-Noëlle GOUIFFES, vice-présidente Jeunesse et éducation populaire  

• Cécile MERCIER, vice-présidente Formations  

• Pascal FONTENEAU, vice-président Activités artistiques et culturelles  

• Patrick LAURENDEAU, vice-président Activités sportives 

• Véronique ARROYO, vice-présidente Santé et inclusion des publics  

• Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral  

• Marie-Laure BLEGER, membre, chargée de mission Eveil aux responsabilités 

• Bruno GENDRON, membre, chargé de mission Activités sportives et activités émergentes  

• Walter GROCHULSKA, membre, chargé de mission Santé Atoutform’  

• Noémie JOST, membre, chargée de mission Formation et jeunesse et éducation populaire 

• Anne-Marie LEMOINE, membre, chargée de mission Formation des dirigeants  

• Nicolas MENAGER, membre, chargé de mission Commission sportive FICEP  

• Bernard OLIVIER, membre, chargé de mission Adagio  
Invité  

• Gilles MORIN, aumônier national 

• Jonathan COLLOMB (visio samedi de 10h à 10h15) 

• Renaud BLONDEL, directeur associé, et Bérangère CARRE, directrice de studio de 
l’agence Comquest.  
 

▪ Siège fédéral : 

• Valérie BELSITO, responsable du pôle administratif, juridique, financier et vie associative  

• Annabelle MATHIEU, attachée de direction, responsable des événements institutionnels 
Direction technique nationale :  

• Fabienne VENOT, directrice technique nationale 

• Eric LAMARQUE, conseiller technique national  

• Laurence MUNOZ, conseillère technique nationale 
 

EXCUSES  
 

• Sophie ERIDIA, chargée de mission Vie associative et territoire Chloé CARE, vice-
présidente Recherche, développement et innovations  ⚫ Geneviève MANIGAUD, trésorière 
générale adjointe ⚫ Cécile MERCIER, vice-présidente Formations (le vendredi) ⚫ Ophélie 
ANTOINE-STORZ, membre, chargée de mission Activités gymniques et d’expression ⚫ 

Bruno GENDRON, membre, chargé de mission Activités sportives et activités émergentes 
(le samedi) ⚫ Noémie JOST, membre, chargée de mission Formation et jeunesse et 
éducation populaire (le vendredi) ⚫ Céline REIXACH, membre, chargée de mission 
Inclusion des publics ⚫ Philippe RENAUD, membre, chargé de mission Activités culturelles 
et réunion des trésoriers régionaux ⚫ Julien MARY, coordinateur du siège fédéral, 
responsable du pôle activités et formations ⚫ Caroline PARADIS, responsable du pôle 
communication, développement et partenariat ⚫ Guillaume GARREAU, directeur de Forma’ 
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VENDREDI 9 JUIN 2023  
 

1 ACCUEIL  

  
Le président remercie l’ensemble des membres du comité directeur pour leur investissement tout au 
long de la saison et leur présence. Il les remercie également pour leurs messages suite à l’annonce de 
sa médaille de l’ordre national du Mérite qu’il doit aux valeurs transmises par sa famille et ses parents, 
et à l’accompagnement, dans ses débuts de bénévole, de l’ancien président de la Cambronnaise.  
 

2 TEMPS DE REFLEXION  

 
Le père Gilles Morin propose un temps de réflexion sur l’importance des récompenses en ces temps de 
compétition. En effet, elles disent quelque chose de ce que l’on est au moment où on les reçoit et 
permettent de se souvenir de ce que l’on a été.  
Par extension, il évoque l’homme qui, alors, qu’il faisait un tour de France des cathédrales, a secouru 
les enfants attaqués à Annecy le 8 juin 2023.  
 

3 INFORMATIONS GENERALES 

 
3.1 CNOSF  

Le 25 mai 2023, Brigitte Henriques a annoncé sa démission de la présidence du CNOSF qui sera 
effective fin juin. Le conseil d’administration va élire un nouveau président en son sein. A ce jour, David 
Lappartient pourrait être candidat. (NDRL : David Lappartient a, depuis, été élu à la présidence du 
CNOSF face à Emmanuelle Bonnet-Oulaldj).  
Le président salue le travail de Brigitte Henriques mais a le sentiment que l’apaisement n’est pas encore 
de mise. La conséquence de ces événements est le blocage de certains dossiers.   
 
3.2 LE MINISTERE DES SPORTS ET DES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 

Le président et Fabienne Venot ont rencontré Vincent Roger, délégué interministériel en charge de la 
grande cause nationale de 2024. Ce rendez-vous a permis d’exposer les différentes actions de la 
fédération et d’échanger autour du sport santé, du sport à l’école, etc.  
 
3.3 JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 2024  

La FSCF se voit attribuer 690 places pour les Jeux Olympiques et 250 pour les Jeux Paralympiques. Il 
est décidé que la fédération arrondira cette dotation à 1 000 places pour les JO (+ 310) et 400 places 
pour les JP (+ 150). Celles-ci seront offertes aux responsables des différents niveaux de structures 
fédérales. Ces nombres seront à revoir en fonction des opportunités.  
Un travail va être entamé quant aux modalités de répartition de ces places. 
 
3.4 SECTEUR ARTISTIQUE ET CULTUREL 

En septembre 2023, le président rencontrera le vice-président des Activités artistiques et culturelles 
ainsi que les responsables des commissions afférentes.  
 
3.5 IDORIZON 

L’assemblée générale d’IDorizon se tiendra le 13 juin 2023 à Calais. La fédération y sera représentée 
par Bertrand Rousseau, Fabienne Venot et Laurence Munoz.  
 
3.6 FORMA’ 

Forma’ a tenu son assemblée générale le 8 juin 2023. L’institut de formation a procédé à un 
rééquilibrage de son chiffre d’affaires et se trouve dans une situation financière convenable. De plus, 
l’institut développe de nombreuses actions.  
Le président adresse ses félicitations à Guillaume Garreau et à l’ensemble de son équipe.  
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3.7 RELATIONS AVEC LES TERRITOIRES  

Plusieurs comités rencontrent des difficultés.  
 
Le comité départemental de l’Yonne va tenir son assemblée générale en visioconférence le 15 juin 2023 
à laquelle participera Yves Lambert.  
 
Le président du comité départemental des Yvelines étant peu disponible, il va lui être proposé d’être 
accompagné par le comité régional Ile-de-France.  
 
Le président rappelle aux membres du comité directeur que les championnats nationaux sont l’occasion 
pour eux d’échanger avec les présidents de comités départementaux et régionaux.  
 
Des interrogations sur la gouvernance se posent également pour le comité régional Normandie.  
 
3.8 CONTROLE D’HONORABILITE  

Il est rappelé que les présidents d’associations doivent également se soumettre au contrôle 
d’honorabilité. En cas de non contrôle, l’association pourrait ne plus être affiliée.  
 
3.9 ADAGIO 

La société Exalto a pris un retard considérable sur le développement d’Adagio. Toutefois, après 
l’intervention du président auprès du directeur général, les travaux ont repris. Le module formation sera 
mis en ligne en septembre et le module manifestation en décembre.  
 

4 INFORMATIONS DE LA DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE  

 
Fabienne Venot rappelle que, depuis le départ de Gérard Santoro, un poste de conseiller technique 
national est resté vacant.  
 
En ce qui concerne les différents appels à projets pour lesquels la fédération a déposé un dossier, la 
fédération :  

- a obtenu un financement dans le cadre d’Impact 2024 pour le projet avec le labo des Histoires ; 
- est en attente concernant 2 dossiers autour de la santé ; 
- est en attente concernant la digitalisation des pratiques.  

 
La direction technique nationale poursuit son travail auprès des comités régionaux Ile-de-France, 
Centre-Val-de-Loire et Nouvelle Aquitaine. Les comités régionaux d’Occitanie et de Provence-Alpes 
Côte d’Azur sont en attente de financement pour l’emploi.  
 
Fabienne Venot indique que :  

- les ADT ont été réunis lors d’une visioconférence : une nouvelle dynamique est apparue avec 
la création de groupes de travail, d’outils collaboratifs ; 

- les référents régionaux de santé ont été réunis au siège fédéral le 2 juin 2023.  
 
Dans le cadre de l’accueil de nouvelles activités, des rencontres vont avoir lieu avec l’association Voir 
ensemble pour le showdown et l’Union sport et cycle pour le yoga.  
 
Gérard Briaud et Fabienne Venot ont participé au Grenelle de l’emploi et des métiers du sport et à la 
présentation des 15 mesures pour améliorer et renforcer l’accès aux métiers du sport ainsi que leur 
attractivité.  
 

5 CALENDRIER INSTITUTIONNEL  

 
Le comité directeur valide le calendrier des rendez-vous institutionnels de 2024. Il sera diffusé dans les 
meilleurs délais.  
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6 REUNION DES PRESIDENTS DE COMITES DEPARTEMENTAUX  

 
Le président réunit les présidents de comités départementaux en visioconférence le jeudi 22 juin à 18h. 
L’ordre du jour sera le suivant :  

- représentativité des comités départementaux sur les temps institutionnels ; 
- diffusion de l'information aux associations ; 
- appui aux dossiers de subventions des associations de leur territoire ; 
- statuts : évolutions pour l’assemblée générale élective fédérale ; 
- mise en service du module formation d'Adagio.  

 

7 SEMINAIRE DE RENTREE  

 
Le comité directeur tiendra son séminaire de rentrée les 15, 16 et 17 septembre 2023 au siège fédéral 
et traitera des thématiques suivantes :  

- la formation ; 
- la tarification ; 
- l’affinité ; 
- la direction technique nationale et les CTN : 
- les conseillers techniques fédéraux.  

 

8 STATUTS FEDERAUX : NOUVELLE VERSION APRES LE RETOUR DU MINISTERE 
DES SPORTS ET DES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 

 
Après présentation par Gérard Briaud et ajustements, le comité directeur valide la nouvelle version des 
statuts fédéraux pour présentation à l’assemblée générale du 25 novembre 2023. Au préalable, cette 
nouvelle version devra être validée par le ministère des Sports et des Jeux olympiques et 
paralympiques. 
 
En ce qui concerne la liste des suppléants pour le comité directeur (ce dernier passant de 26 à 28 
membres), il convient de réfléchir à nouveau sur ses modalités. Il conviendra également de se 
positionner sur une durée de mandat de 6 ans, non renouvelable, du comité Ethique et déontologie.  
 

9 REGLEMENT DE L’ACTIVITE TIR A L’ARC  

 
Ce point à l’ordre du jour est reporté au comité directeur du mois de septembre 2023.  
 
 

SAMEDI 10 JUIN 2023 
 

10 SEANCE A HUIS CLOS DE 8H45 A 9H15 

 
Le comité directeur est rejoint à 9h15 par la direction technique nationale et les salariés du siège fédéral. 
 
Le président informe que les Assises de printemps pourraient se tenir en 2025 à Albi co organisées par 
l’association Les dégourdis, sous réserve de l’avis du comité régional Occitanie et d’une nouvelle visite 
des infrastructures.  
 
Le président annonce le départ de Laurence Munoz de so, poste de conseillère technique nationale 
pour un poste à la DRAJES de Mayotte à compter du 1er septembre 2023. Il fait part de sa déception 
mais souhaite le meilleur à Laurence Munoz. L’annonce de ce départ sera faite le 12 juin aux comités 
régionaux et départementaux.  
 
Le président annonce avec une grande tristesse le décès de Michel Nebra, trésorier du comité régional 
Nouvelle-Aquitaine et de Pierre Desmortiers, ancien président de la ligue de Bretagne et membre du 
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comité directeur de 1980 à 1984. Il adresse, au nom du comité directeur, ses plus sincères 
condoléances aux familles.  
 

11 MULTIACTIVITE  

 
Dans le cadre de la commande qui a été passée à l’agence Comquest concernant l’appellation de la 
multiactivité, deux représentants de cette dernière présentent le fruit de leurs travaux. Le comité 
directeur valide le nom proposé ainsi que sa déclinaison en logo. Ce nom sera dévoilé en septembre 
2023.  
 

12 POINT FICEP   

 
Jonathan Collomb, après avoir remercié le comité directeur pour la place qu’il laisse à la FICEP dans 
l’ordre du jour de la réunion, indique que cette dernière est en cours d’organisation avec un comité 
exécutif nouvellement élu. Ses premiers travaux portent sur les statuts et leur traduction dans les 3 
langues.  
 

 
* durant la vacance, les vice-présidents sont responsables de la commission 
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13 FINANCES ET RESSOURCES HUMAINES 

 
13.1 FINANCES 

Yves Lambert indique que le bilan financier devrait être excédentaire en raison de :  
- L’absentéisme aux réunions ;  
- Actions prévues non réalisées stage de perf par ex, ou AF 1 ou AF2 
- Nombre accru de licenciés par rapport à ce qui avait été budgété. 

 
Le processus de construction du budget 2023/2024 a été lancé.  
Le président demande qu’une étude soit faite sur la possibilité de mettre en place des fonds dédiés sur 
l’emploi.  
 
Pour 2023/2024, on a lancé le processus de création du budget.  
 
13.2 RESSOURCES HUMAINES 

La fédération est en période de renouvellement du CSE. Le président remercie le CSE sortant : 
Dorothée Sirvin, Tony Hersard, Joby Rangon et Hélène Olivon.  
 
En ce qui concerne les mouvements au siège, Yves Lambert informe de :  

- Recrutement de 2 CCD :  
o Inès Robert du 8 juin au 28 juillet au poste d’assistante administrative Bafa-Bafd 
o Lelya Azzi du 12 juin au 24 juillet au poste de chargée de projet « 125 ans »  

- Recrutement en CDI au 1er novembre 2023 de Guilhem Jeanjean, actuellement alternant, au 
poste de chargé de mission e-learning  

- Recrutement en cours pour une alternance au poste de chargé(e) de mission pour la 
coordination et la formation à compter de début septembre.  

- Recrutement en cours pour une alternance au poste de chargé(e) de mission communication 
au pôle communication, développement et partenariat à compter de début septembre.  

- A la rentrée 2023 sont envisagés : 
o un stagiaire de 6 mois pour le BAFA ; 
o un stagiaire de 6 mois au pôle activités en charge de Soleader et des offres jeunesse ; 
o un stagiaire de 6 mois sur le développement durable ; 
o un service civique Histoire et Patrimoine.  

- 2 demandes de contrats courts ont été faites, au niveau du ministère des Ssports et des jeux 
olympiques et paralympique. 

 

14 ACTION 41 DU PLAN DE DEVELOPPEMENT FEDERAL  

 
Dans le cadre de l’action n°41 du PDF « faciliter le recrutement de bénévoles associatifs », Anne-Marie 
Lemoine informe de l’objectif de cette action, à savoir de proposer aux associations, un dispositif « clef 
en main » visant à susciter et à faciliter le recrutement de bénévoles. Elle indique également que 2 
expérimentations ont été menées.  
Après présentation de la proposition du programme Vivre club, le comité directeur valide le déploiement 
de ce programme sur l’ensemble du territoire.  
De plus, il valide la prise en charge fédérale :  

- d’un abonnement annuel Klaxoon d’environ 150 € ; 
- de l’impression des cartes « pass’ engagement bénévole ».  

Une adresse mail dédiée vivreclub@fscf.asso.fr sera créée, et une page sera dédiée sur le site fédéral, 
à vocation explicative du programme « Vivre Club », page sur laquelle tous les documents chartés utiles 
seraient en téléchargement.  
Enfin, il conviendra de réfléchir au positionnement de l’action « Vivre club » dans le PSF sous l’item 
« développement de la vie associative ».  
 
Le comité directeur s’interroge sur la promotion de ce programme auprès des associations et propose :  

- de diffuser le programme aux comités départementaux ; 
- d’en parler lors des assemblées générales des territoires ; 
- d’aller à la rencontre de France Bénévolat pour leur présenter le programme.  

 

mailto:vivreclub@fscf.asso.fr
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15 LE 111EME CONGRES FEDERAL 

 
Le 111ème congrès fédéral se tiendra à Saint-Etienne du 24 au 26 novembre 2023. Il aura pour 
thématique principale les 125 ans de la fédération. Toutefois, c’est un programme résolument tourné 
vers l’avenir que souhaite le comité directeur avec la part belle faite au renouvellement des instances. 
En effet, le congrès doit alerter l’ensemble des comités sur la nécessité d’aller chercher des forces vives 
pour la mandature 2024/2028.  
Ce sera également l’occasion de fêter le 1000ème service civique.  
La venue de ministres est espérée.  
 

16 FORMATIONS 

 
16.1 POINT DE SITUATION SUR LA FORMATION DES DIRIGEANTS  

La formation sur la prise de responsabilité fédérale est en cours de restructuration.  
Anne-Marie Lemoine indique que le 1er module « promouvoir et militer » sera la porte d’entrée de la 
formation. Il est envisagé un démarrage à la rentrée après une présentation aux présidents de comités 
régionaux lors du conseil du territoire du 30 septembre.  
Cette formation se fera sous une forme hybride, la partie en présentiel pourrait être proposée lors des 
Assises de printemps.  
 
16.2 SEMINAIRE DES FORMATEURS  

Cécile Mercier indique que la commission nationale de Formation propose que le format du séminaire 
des formateurs soit modifié et passe du tout présentiel à une formule hybride. Après discussions, le 
comité directeur valide cette proposition (1 jour et ½ en présentiel, 1 jour en distanciel).  
 

17 VICE-PRESIDENCE SANTE ET INCLUSION DES PUBLICS  

 
Véronique Arroyo propose un point d’avancement de la vice-présidence Santé et inclusion des publics.  
 
17.1 GYM FORM’ 

Un questionnaire a été diffusé dans l’infolettre à destination des associations proposant l’activité Gym 
form’. Une relance semble nécessaire.  
 
17.2 SANTE  

Véronique Arroyo fait part des rendez-vous ci-dessous :  
- 14 avril : 22e colloque Sport sans dopage : participation de Bertrand Rousseau et de Véronique 

Arroyo.  
- Colloque sport santé organisé par la fédération de musculation.  
- 2 juin : réunion des référents santé sur :  

o formations sport santé ; 
o retours sur le colloque ; 
o informations sur goove app ; 
o Thématique sur le twirling adapté  

Elle indique que :  
- le guide de prévention Atoutform’ est paru ; 
- une vidéo est en cours de construction pour Bouge ta réunion ; 
- un travail sur la problématique des séniors va se mettre en place.  

 
17.3 EVEIL DE L’ENFANT 

Un travail est en cours pour que la commission Eveil de l’enfant et les comités régionaux puissent 
collaborer davantage. 
 
Marie-Laure Bléger, ainsi que 2 membres de la commission Eveil de l’enfant, ont participé à une 
rencontre sur le sport et la petite enfance organisée par l’Ufolep.  
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18 VICE PRESIDENCE ACTIVITES GYMNIQUES ET D’EXPRESSION  

 
Dominique Joly informe de la tenue, en mai, de la 4ème réunion de la coordination des Activités 
gymniques et d’expression. Elle a permis de constater que les commissions avaient pris du retard sur 
le règlement des activités, mais avaient poursuivi leur travail sur le e-learning avec lequel elles se 
familiarisent. De plus, cette coordination a été l’occasion de faire un retour sur les examens de juges, 
dits trop difficiles par certains et d’aborder le DPS (dispositif prévisionnel frs secours). 
 
Les 4 commissions seront réunies le 25 septembre au siège fédéral, pour des temps de réunions toutes 
activités confondues.   
 

19 VICE-PRESIDENCE ACTIVITES SPORTIVES 

 
19.1 COORDINATION 

Patrick Laurendeau informe de son projet de mobilisation des 10 commissions sportives et des délégués 
(soit une soixantaine de personnes) les 14 et 15 octobre au siège fédéral. Le pôle activités sera sollicité.  
 
19.2 CHAMPIONNAT NATIONAL DE TIR SPORTIF  

Sur proposition de la commission national Tir sportif, le comité directeur valide l’appellation du 
championnat national de tir sportif en « championnat national de tir sportif Claude Lemoine ».  
 
19.3 COMITE INTERFEDERAL DES ACTIVITES AQUATIQUES 

Christelle Xalle a participé à la réunion du Conseil Interfédéral des activités aquatiques le 7 juin.  
 
19.4 COMMISSIONS SPORTIVES  

Patrick Laurendeau fait un point sur les commissions sportives.  
 

19.4.1 ARTS MARTIAUX 
 
Le référentiel AF1 est validé.  
Le 1er passage de grade ceinture noire FSCF va être mis en place début juillet.  
La commission a créé un livré de suivi des licenciés Arts martiaux qui répertorie leurs formations, leurs 
stages de perfectionnement, leurs grades.  
 

19.4.2 BOULES  
 
Patrick Laurendeau a été sollicité pour donner un accord pour une participation à une compétition 
nationale avec une carte ponctuelle et non une licence compétition. Cet accord a été refusé.  
 

19.4.3 FOOTBALL  
 
La commission a des difficultés à se réunir en présentiel. Une rencontre va être organisée entre le 
responsable de la commission, le délégué et le vice-président pour envisager une nouvelle organisation 
de la commission afin que la partie développement soit confiée au délégué.  
 

19.4.4 TENNIS DE TABLE  
La commission prépare les jeux FISEC FICEP.  
 

19.4.5 TIR A L’ARC 
Il y a eu une formation d’arbitres cette saison.  
 
19.5 MANIFESTATIONS NATIONALES  

Les délégués font un tour de table sur les manifestations nationales auxquelles ils ont assisté.  
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19.5.1 CHAMPIONNAT NATIONAL DE NATATION A NICE 
 
Anne-Marie Lemoine remercie l’association la Semeuse qui a relevé le défi d’organiser la compétition 
en 6 semaines. La manifestation s’est très bien passée dans la convivialité. Tous les nageurs (plus 
d’une centaine de médailles ont été remises) - y compris les perdants - avaient le sourire.  
 

19.5.2 CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL DE GYMNASTIQUE MIXTE A DAX  
 
Bertrand Rousseau indique que le championnat s’est très bien déroulé.  
 

19.5.3 FINALES U15 U18 DE FOOTBALL A CHAMBERY 
 
Patrick Laurendeau a assisté à une belle compétition avec un bon esprit et une valorisation du fair play.  
 

19.5.4 RENCONTRES NATIONALES DE RANDONNEES ET DE SPORTS DE PLEIN AIR A 
ROMORANTIN 

 
Gérard Briaud indique qu’une quarantaine de personnes ont participé à ces rencontres. Plusieurs 
circuits étaient proposés pour répondre aux capacités de chacun. Des membres de l’association Voir 
ensemble ont pu participer à la randonnée. De plus, une opération de solidarité a été mise en place 
pour Emmaüs Romorantin.  
 

19.5.5 CHAMPIONNAT NATIONAL D’ETE JEUNES DE TIR A L’ARC A CONTRES 
 
Patrick Laurendeau indique que 60 jeunes étaient inscrits et qu’ils ont pu découvrir la multiactivité avec 
une proposition « lancer de hache, mollky et mikado ».   
 

19.5.6 CAPOEIRA EN NORMANDIE 
 
Une grande manifestation de capoeira a été organisée en Normandie. Gérard Briaud et Valérie Belsito 
s’y sont rendues. Bien qu’il ne s’agisse pas d’une manifestation nationale, ils ont pu voir que les 
associations connaissaient la fédération.  
 

19.5.7 CHAMPIONNATS NATIONAUX VETERANS DE BOULES A SAINT-PRIEST-EN-
JAREZ ET CHAMPIONNATS NATIONAUX DE BOULES A CURBANS 

 
Yves Lambert a assisté aux 2 championnats, qui se sont bien déroulés. Il a fallu cependant réaffirmer 
les règles de prises de licences pour la participation aux championnats nationaux.  
 

19.5.8 COUPE NATIONALE INDIVIDUEL DE TWIRLING A CELLES-SUR-BELLE 
 
Yves Lambert informe de la bonne tenue de la compétition, toutefois on peut constater un nombre trop 
important de participants. Il conviendrait de procéder à un équilibrage des effectifs.  
 

19.5.9  CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL DE TWIRLING A LANGUIDIC 
 
Marie-Noëlle Gouiffes indique qu’elle a assisté à une belle compétition avec une très bonne 
organisation. On peut cependant déplorer l’absence de visuels de la fédération. 
 

19.5.10 GRANDS PRIX NATIONAUX DE MUSIQUE A GRAULHET  
 
Pascal Fonteneau indique que ces grands prix ont été très bien organisés. De nombreuses 
personnalités politiques étaient présentes : maire de Grauhlet, représentants du conseil régional et du 
conseil départemental. 
Le public était au rendez-vous des 2 spectacles proposés.   
 
Pascal Fonteneau informe qu’il n’y a pas de candidature à l’organisation pour 2024.  
 
Pour information, une équipe de vidéastes a été envoyée par le Crédit mutuel. Les images serviront à 
des vidéos promotionnelles de la fête de la musique dont le Crédit mutuel est partenaire.  
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19.5.11 RENCONTRES NATIONALES DE DANSES A SELESTAT 
 
Les rencontres se sont déroulées en présence du maire de Sélestat. Pascal Fonteneau indique qu’il a 
assisté à de belles rencontres mais s’est étonné qu’elles ne soient pas ouvertes au public.  
 

19.5.12 FINALES NATIONALES JEUNES ET CRITERIUM JEUNE BASKETTEUR ATHLETE 
A AVON 

 
Marie-Laure Bléger a assisté à une belle compétition mais indique que l’absence de visibilité de la 
fédération.  
 

19.5.13 CHAMPIONNAT NATIONAL 3 DE GYMNASTIQUE RYTHMIQUE A ARNAS 
 
Marie-Laure Bléger informe de quelques difficultés rencontrées notamment au niveau du protocole.  
Une opération au profit des restos du cœur a été mise en place.  
 

19.5.14 CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE MASCULINE A LA 
TALAUDIERE.  

 
Bernard Olivier indique que 1200 gymnastes ont été répartis sur 3 sites. Les maires des 3 villes étaient 
présents ainsi que plusieurs députés et des représentants du conseil régional et du conseil 
départemental.  
 
L’organisateur a proposé une belle fête de nuit.  
 

20 QUESTIONS ADMINISTRATIVES  

 
VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT SUR DELEGATION 
DU COMITE DIRECTEUR 
 
COMITE REGIONAL OCCITANIE 
 

RESPIRE 
ACTIVITE(S) : Marche, Yoga 
PRESIDENT : M. Joël ZIMMER 
SIEGE SOCIAL : 514 BOULEVARD DE L’AVENIR 11210 PORT LA NOUVELLE 
Remarque service juridique et financier : Le président exerce également le rôle de trésorier 
 

Le comité directeur prend acte de cette nouvelle affiliation.  

 
DEMANDE DE RECOMPENSE FEDERALE 
 
Reconnaissance fédérale vermeil  
 

PUGET  Françoise         La Fraternelle de Bourgoin-Jallieu          DAUPHINE 
 

Honneur fédéral vermeil  
GUILLAUD Gabriel            La Fraternelle de Bourgoin-Jallieu           DAUPHINE 

PUGET  Guy               La Fraternelle de Bourgoin-Jallieu           DAUPHINE 
ROUSSEAU Régis  La Flamme Landaise                   CENTRE-VAL-DE-LOIRE 
 

Le comité directeur valide ces demandes de récompenses fédérales.  
 
La séance est levée à 13 h.  
Le présent procès-verbal a été validé le 19 juillet 2023. 

                        
 Le président       Le secrétaire général 
 Christian BABONNEAU     Gérard BRIAUD 


